



Mi Universidad

Ensayo

Nombre del Alumno: Alondra Paola ovando Rodríguez

Nombre del tema: Binomio de necesidades sociales

Nombre de la Materia: Trabajo Social

Nombre del profesor: Mapa conceptual

Nombre de la Licenciatura: Trabajo Social

Cuatrimestre: 2do Cuatrimestre

Como introducción al tema de las necesidades sociales debemos entender que estas son aquellas que se relacionan con la vida en sociedad y que afectan a un grupo de personas. Estas necesidades pueden ser básicas, como la alimentación y la vivienda, o más complejas, como la educación y la seguridad. En este ensayo, se analizarán las diferentes necesidades sociales y su importancia en la sociedad actual.

BINOMIO DE NECESIDADES SOCIALES

Que son las necesidades

Cuando hablamos de necesidades nos referimos a aquellas sensaciones que vienen ligadas al deseo de satisfacer lo que parece ser un déficit de algo en nosotros, puede ser hambre, sed, un logro, un afecto. Las necesidades se clasifican en diversos grupos como lo son: las necesidades fisiológicas, las necesidades de seguridad, de filiación, de estima, y de auto realización, así bien conoceremos con detalle cada uno de ellos.

Maslow y su pirámide nos plasma cómo funciona la jerarquía entre estas necesidades. Las necesidades fisiológicas son aquellas que uno requiere cubrir para poder sobrevivir y lograr un equilibrio con su cuerpo, y funciones corporales, dentro de las necesidades fisiológicas tenemos el hambre, la sed, el sueño, la actividad, el sexo entre otros. Si uno no llega a cubrir estas primeras necesidades, uno no busca subir el peldaño en la escala de la pirámide a buscar el primer nivel. Así mismo las necesidades de seguridad, son aquellas que describen el anhelo de la persona por disfrutar de la seguridad o protección. Incluyen una amplia gama de necesidades relacionadas con el mantenimiento de un estado de orden y seguridad.

Dicho esto, las necesidades de filiación no son más que la necesidad de todo ser humano de interactuar con los demás, establecer relaciones positivas, aumentar la seguridad y desarrollar un sentido de pertenencia para poder desenvolverse con éxito en diferentes entornos sociales. La necesidad de la estima habla sobre cuando hemos logrado encontrar a una pareja, ser parte de un grupo de amigos, o hemos entrado y pertenecemos a una empresa, es decir, que ya somos parte de algo, empieza a nacer en nosotros una nueva necesidad, la necesidad de estima. Dentro de ésta se encuentran la necesidad de respeto, de confianza basada en la opinión de otros, de admiración, de confianza en sí mismo, de autovalía y de auto aceptación. Y finalmente la necesidad de autorrealización dentro de éstas se encuentran las necesidades de satisfacer nuestras propias capacidades personales, de desarrollar nuestro potencial, de hacer aquello para lo cual tenemos

mejores aptitudes y la necesidad de desarrollar y ampliar los meta motivos (descubrir la verdad, crear belleza, producir orden y fomentar la justicia).

Tipos de necesidades (clasificación)

Necesidades básicas: Las necesidades básicas son aquellas que se relacionan con la supervivencia de las personas y que deben ser satisfechas para garantizar su bienestar. Entre ellas se encuentran la alimentación, la vivienda, el acceso a agua potable y la atención médica.

Es importante destacar que en muchos países del mundo, estas necesidades no están garantizadas para toda la población y es necesario implementar políticas públicas para asegurar su cumplimiento. La falta de acceso a estas necesidades básicas puede generar graves problemas sociales como la pobreza extrema, la desnutrición y la exclusión social.

Necesidades educativas: La educación es una necesidad social fundamental ya que permite el desarrollo personal y profesional de las personas. A través de la educación se adquieren conocimientos, habilidades y valores que son esenciales para una vida plena y satisfactoria.

En la actualidad, el acceso a la educación es un derecho fundamental y muchas sociedades han logrado garantizar la educación para todos. Sin embargo, aún existen desigualdades en el acceso a la educación, especialmente en países en vías de desarrollo. Por lo tanto, es importante seguir trabajando para asegurar el acceso a la educación para todos los ciudadanos.

Necesidades de seguridad: La seguridad es una necesidad social que se relaciona con la protección de las personas y sus bienes. Esta necesidad incluye la seguridad personal, la seguridad en el hogar y la seguridad en la comunidad.

En muchas sociedades, la inseguridad es un problema grave que afecta a la calidad de vida de las personas. Los altos índices de violencia y delincuencia pueden generar un clima de miedo y desconfianza en la sociedad. Por lo tanto, es necesario implementar políticas públicas para garantizar la seguridad de los ciudadanos y reducir la delincuencia.

Criterios de atención de las necesidades

El objetivo de los criterios de las necesidades es la de realizar una clasificación de Necesidades, para así poder procurar tener una actuación desde el mismo momento en el que se identifique una necesidad específica y atenderla de forma integral, siguiendo los principios de normalización e inclusión. Con esto se consigue:

Disminuir los efectos negativos en los menores y en sus familias que se derivan del diagnóstico y las consideraciones que de él o ella se derivan,

Fomentar el conocimiento del trastorno o limitación.

Eliminar etiquetas que puedan limitar las posibilidades tanto de enseñanza como aprendizaje del menor con algún trastorno o discapacidad.

Intentar diversificar y personalizar las actuaciones, atendiendo a las necesidades específicas de cada niño, que pueden ser distintas incluso, con el mismo diagnóstico.

En conclusión las necesidades sociales son fundamentales para el bienestar de las personas y la sociedad en su conjunto. Garantizar el acceso a estas necesidades es una responsabilidad de los gobiernos y la sociedad en su conjunto. La satisfacción de estas necesidades es esencial para construir una sociedad más justa, igualitaria y próspera.

Es importante que se sigan implementando políticas públicas para garantizar el acceso a las necesidades básicas, educativas y de seguridad para todos los ciudadanos. Solo así se logrará construir una sociedad más justa y equitativa.